

AQUI ESTOY.

PERIÓDICO REPUBLICANO-FEDERAL.

TERCERA EPOCA.—NÚM. 196.

Se publica los jueves y domingos dando números extraordinarios cuando convenga. El precio de suscripción es de 4 reales al mes en Lérida 12 al trimestre fuera pagados precisamente por adelantado.—Los anuncios y comunicados se insertan á precios convencionales haciendo rebajas en favor de los suscritores. Se admiten suscripciones en la Administración calle Mayor núm. 56 piso 3.º y en el Establecimiento de José Sol é hijo.

LÉRIDA 17 JULIO 1870.

LOS QUINTOS.

«Llorala como muger, ya que no supiste defenderla como hombre.»

¡Llorad pobres madres! Llevad al cielo, vuestros ayes y lamentos, regad con lágrimas el pecho de vuestros hijos: tiernas doncellas, hermanas cariñosas, llorad! Un poder tiránico os arrebató la joya mas preciosa; el hijo, amparo y sustento de la familia, báculo de la ancianidad, el hermano valeroso guardian de la honra de su hermana; el amante, esperanza y alegría de su amada, todo, todo lo perdeis en un día. ¿Qué le importan al déspota vuestras lágrimas, vuestros dolores, vuestro martirio? nada tiene en cuenta la férrea mano que arranca al hombre del hogar paterno, matando en flor sus mas bellas ilusiones, y ahogando al nacer sus mas generosos sentimientos. El parche resuena..... ya marchan los quintos: ¡pobres jóvenes destinados á ser instrumentos de vuestros propios enemigos, que os convierten en verdugos de vuestros padres, de vuestros hermanos de vuestros hijos, llorad! ya que no teneis valor para mantener viva, en el corazon la fé de una idea salvadora, ya que no teneis conciencia de vuestra fuerza, ya que arrojaís los derechos del hombre á las plantas de un tirano; ya que permitis escupan vuestra dignidad y vuestra honra, «llorad como mugeres lo que no supisteis defender como hombres.» Juventud española, cuán responsable eres ante la historia; cuán grande es tu falta cuán enorme tu crimen, naciste libre, sabes apreciar tu libertad, y sin embargo, con tu propia mano fabricas tu cadena, y lames humilde el látigo que te azota; la vara que marca en tu rostro señal de infamia; é impasible ves caer en girones tu deshecha honra. Ved, madres españolas: ya vuestros hijos atienden el sonido de bélica trompa, en vez de oír, en vez de escuchar vuestro dulce acento; ya obedecen la bronca voz del sargento que les ordena juntarse y marchar: adonde van ¿van acaso á defender la patria, la libertad, la familia amenazadas? ¡Ay no! van á ser los defensores de la tiranía, los asesinos del pueblo, enseñados á

resignarse, no tienen valor para protestar contra tal injusticia; tú, muger, tienes la culpa, con la educacion que das á tu hijo, podrás hacer de él un mártir, pero nunca harás un héroe; ¡miradle! lágrimas de cobardía, surcan su megilla, su cabeza se inclina, recibe el yugo, y aun besa la mano que se lo impone, ¡cuán débil es! madres, ahogar en la cuna vuestros hijos si no sabeis inspirarles el valor del hombre libre; jóvenes despertad; antes la muerte que la deshonra; ¿qué se ha hecho del valor español? ¿no teneis en vuestros pechos aliento para oponeros al déspota? ¿no queda en vuestras almas un resto de pudor? ¡descendientes de Padilla, como habeis degenerado! si nuestros padres muertos por la libertad nos contemplaran, volverian al sepulcro avergonzados de sus hijos: ¿no ois el llanto de vuestras madres, los suspiros de vuestras amadas, los gritos de impotente rabia de vuestros padres? ¡Ah que no resta en vosotros mas que «miedo en el corazon llanto en los ojos» vuestras delicadas manos afeminadas por el aristocrático guante, no saben empuñar la espada del combate; vuestros débiles brazos no pueden soportar el fusil del patriota, vuestros labios estragados por los besos de bellas, impuras meretrices son impotentes para entonar el cántico de guerra; vuestras almas prostituidas por los placeres, no comprenden la nobleza del martirio: ¡coronad de rosas vuestras frentes, el laurel del héroe no se ha hecho para vosotros, débiles mugerzuelas! Padilla, Bravo, Riego mártires de la libertad, sombras venerandas, surgid, levantaos, é inspirad á esta afeminada juventud, valor para resistir los ataques de sus verdugos, prestadle vuestro espíritu y enseñadla á morir por su patria. Despierta, pueblo, despierta; en el reloj de los tiempos ha sonado la hora de tu regeneracion; atiende la voz salvadora que te llama; escucha á los hombres que mueren por tu honra, y anda: anda á conquistar tu libertad ó á perecer en la demanda, que vale mil veces mas morir libre, que vivir esclavos; la hora de prueba se acerca, que los buenos la esperen prevenidos. Y vosotros amotinados de Setiembre, vosotros que en la desgra-

cia mentís felicidad y en la fortuna dais miseria y esclavitud vosotros los que así faltáis á palabras empeñadas, vosotros para los que nada significan juramentos y promesas, vosotros los que ofrecisteis libertar al pueblo de la contribucion de sangre y ya en el poder lo habeis tiranizado, y lejos de cumplir vuestros ofrecimientos agravais su mal, ¡temblad! habeis adormecido al Leon y le habeis encadenado; pero él despertará, y á su poderoso rugido caerán deshechas sus cadenas, y se lanzará y clavará su temible garra en sus enemigos, hasta que tinta en sangre lave su afrenta; habeis pretendido gobernar al pueblo á vuestro antojo, le habeis arrebatado su poder; pero él reevindicará sus derechos: quisisteis detener la revolucion en su camino, pero ella marchará y cual impetuoso torrente arrollará todo lo que se le oponga; habeis creído débiles á los libres, pero ellos se levantarán y, ay de los apóstatas, ay de los traidores el día que se acuerde el pueblo que es soberano; os equivocais si creéis que nos imponen vuestros alardes. Aun hay valor en España.

JOSÉ ESCUDERO.

Se nos ha asegurado que en el ánimo del gobernador civil se agita la idea de organizar la milicia nacional.

A ser cierta la noticia, no podemos dejar de aplaudirla; mas para que el señor Ochoa corresponda á las esperanzas que su reputacion de liberal y demócrata ha hecho concebir en la opinion del país, es indispensable que al realizar su propósito se inspire tan solo en los sentimientos de igualdad y de justicia.

El señor Ochoa debe saber, y por si no lo sabe se lo decimos nosotros, que las fuerzas ciudadanas de esta provincia fueron disueltas por su antecesor de una manera violenta é injustificada, y que para completar la série de arbitrariedades, de que fué objeto esta comarca, se creó un batallón extraño y exótico organizado contra todas las prescripciones de la Ley.

Si la autoridad civil fija su consideracion en este abuso y lo corrige, merecerá seguramente los plácemes de todas las personas amantes de los verdaderos principios liberales, y, al dar así una prueba de respeto á la ley y al derecho de los ciudadanos, adquirirá un título de aprecio y simpatía.

El Alto Aragon, periódico republicano de Huesca, ha iniciado y abierto una suscripción para subvenir á las necesidades del diputado de las constituyentes, Froilan Noguero, que se encuentra sufriendo las amarguras de la emigracion por haber tomado parte en el movimiento republicano.

Aplaudimos la noble conducta de nuestro colega hoscense.

*
**

A vosotros monárquicos dirigimos este suelto.

El ciudadano Johnson, presidente que ha sido de la República de los Estados Unidos, está montando una sastrería, y ofrece sus servicios á los que fueron sus colegas, los reyes y emperadores. ¿En qué monarquía habeis visto á un artesano dejar su herramienta para ascender á la primera magistratura de la nacion, y volver despues á tomar la tijera para servir á los que gobernó?

Verdad es que en las Repúblicas los que rigen los destinos de la nacion no tienen patrimonios, ni pueden adquirir millones como muchos que conocemos.

*
**

Para que los lectores del *AQUI ESTOY* aprecien la magnitud de los formidables recursos de guerra que se hubieran puesto en juego en el caso de haber estallado un conflicto entre Prusia y Francia, traducimos el siguiente suelto del *Sicle*, periódico de Paris:

«Muchos periódicos publican un cuadro de las fuerzas militares de la confederacion de la Alemania del Norte, al cual las circunstancias porque atravesamos dan hoy visísimo interés.

Estas fuerzas, independientemente de la Alemania del Sur, que los tratados militares ponen á disposición de la Prusia, se descomponen de la siguiente manera:

Tropas de campaña, 540.000 hombres con 1.470 cañones y 133.000 caballos.

Tropas de reserva, 488.000 hombres.

Landwehr, (especie de milicia ciudadana movilizada) 175.000 hombres. El ejército de campaña forma 13 cuerpos de ejército, comprendiendo 114 regimientos de infantería, 16 batallones cazadores, 74 regimientos de caballería y 13 de artillería.

Añádase á esto que de los 13 cuerpos 9 están compuestos de prusianos viejos; el 9.º formado de soldados de Lleswig Holstein, el décimo es hannoveriano, el undécimo hesseniano y el duodécimo sajón.

El ejército francés de línea ofrece un efectivo á poca diferencia igual. Tenemos 112 regimientos de infantería, sin contar los turcos, y 20 batallones de cazadores de á pié.

En caballería y artillería tambien es escasa la diferencia, pero aun esta está á nuestro favor.

El defecto en la organizacion de la guardia móvil nos dá solamente alguna inferioridad al principio, pero pronto seria compensada, si, contra lo que deseamos, la guerra llegase á empeñarse.»

*
**

La Bolsa recibió con una gran subida la noticia de que el príncipe Hohenzollern ha retirado su candidatura. Todos los valores tienden á colocarse en el mismo tipo que tenian la vispera del dia en que se dió á conocer la candidatura prusiana.

Esto viene á probar la confianza y la popularidad que esa solucion alcanzaba en nuestro pais; y al par demuestra que es imposible ya la monarquía y que es un absurdo

ese loco afan por traernos un rey, que nadie quiere y que para nada nos hace falta.

*
**

Si dentro de mil años se presentara á cualquiera de los hombres que entonces se agiten sobre la tierra una coleccion de nuestros periódicos monárquicos desde Setiembre acá, es bien seguro que diria, y eso haciéndonos mucho favor, que la España en la época actual no habia sido otra cosa que una jaula de locos.

Nosotros que de cerca contemplamos lo que sucede, y que dicho sea de paso, estamos curados de espanto, no podemos muchas veces reprimir nuestra sorpresa al pasar la vista por los diarios mencionados.

A pesar de decir todos que, en su sentir, solo la monarquía puede salvarnos; á pesar de cantar en todos los tonos imaginables las excelencias de la misma, aparece un candidato con mas ó menos probabilidades de hacerse amo del cotarro, y se ve que los periódicos que tienen otro *santo de su devocion*, sin embargo de su monarquismo ferroz, levantan la voz cual si los picara una vivora; y empezando por echar sapos y culebras sobre el candidato en *punto de caramelo*, concluyen por decir que antes de elevar al trono al objeto de su furor quisieran ver planteada la República.

En lo narrado no hay exageracion alguna; hacemos historia de la manera mas imparcial; y en prueba de ello apelamos á las frases de «ó Montpensier ó la República,» «ó Espartero ó la República,» «ó D. Carlos ó la República,» «ó Alfonso ó la República» etc. etc., dilemas todos planteados por los idólatras de la púrpura regia.

Entre tanto los republicanas repetimos uno y otro dia *República República* y mas *República*, preocupándonos poco las combinaciones monárquicas; pues la esperiencia nos demuestra que ellas llevan en su propio germen el elemento que las ha de aniquilar.

*
**

Como nuestros lectores verán, por los partes que publicamos en otro lugar, la candidatura del príncipe alemán ha fracasado. Un nuevo desengaño ha venido á coronar los esfuerzos de los que á todo trance se empeñan en resucitar una forma de gobierno que el pais rechaza en su inmensa mayoría. Leopoldo Hohenzollern ha pisoteado la dignidad de la nacion que unos cuantos ilusos habian puesto á sus pies, de la misma manera que primero lo hizo D. Fernando de Coburgo y despues los parientes del adolescente duque de Génova, y su candidatura ha pasado al lugar que ocupan las de tantos otros como desde un año á esta parte han intentado sentarse en el carcomido trono de los Borbones.

Esta vez, como las anteriores, la habilidad de nuestros diplomáticos ha quedado bien patente y los alardés de patriotismo que hicieron para despertar el sentimiento nacional contra la política francesa, solo han servido para demostrar su ineptitud y falta de tacto político en cuanto se refiere á los asuntos internacionales. Napoleon ha vencido á la Prusia y al general Prim; y aunque de este vencimiento no ha salido la España muy bien parada, de tal manera nos van acostumbrando nuestros gobernantes á sufrir desaires, que casi no lo sentimos, porque estamos seguros que, de salir triunfantes, hubieran sido mucho mas funestas las consecuencias para nuestro pais, convertido en satélite de una nacion ambiciosa y fuerte como la Prusia.

Las Córtes están convocadas para el dia veinte; veremos si en vista de este nuevo quebranto se convencen de la imposibilidad de toda solucion monárquica, y comprenden que el grito de Setiembre no se alzó contra una dinastia corrompida, sino contra una institucion que es incompatible con la libertad y el progreso de los pueblos.

*
**

Con referencia á una carta, que dice haber recibido de Madrid, anuncia nuestro apreciable colega *La Revolucion* de Zaragoza, que muy en breve aparecerá en la *Gaceta* el decreto de amnistia.

*
**

Parece que hoy se reúne la fraccion de los radicales bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia.

*
**

Dice con mucha oportunidad *La Discusion*:

«Ahora que ya es el papa infalible, debe declarar que D. Carlos VII tiene derecho á la corona de España, como nosotros, que no lo somos, declaramos que si D. Carlos intenta hacer bueno su derecho llevará la gran paliza.

Ya veremos despues quien se equivoca.»

*
**

Con sujecion á lo acordado en la base tercera del manifiesto de la Asamblea general del partido, se ha constituido, por medio del sufragio universal, el siguiente comité republicano federal:

Comité de Cervera.

Presidente, Juan Estany.—Vocales, Magin Mañá, José M. Solsona, Donato Durán, Isidro Espinagosa, Jaime Quintana, Ramon Tarruell, secretario.

Correspondencia particular del *AQUI ESTOY*.

Sr. Director del *Aqui Estoy*.

Cervera 14 de Julio de 1870.

— Mi estimado correligionario: Tengo la complacencia de participar á Vd. como hace tres dias llegaron de la Carraca, para reunirse de nuevo al seno de sus familias, en la villa de Santa Coloma de Queralt, veinte y uno de los presos á consecuencia de los acontecimientos de Octubre último. El vecindario en general les hizo un recibimiento digno de los que con resignacion saben sufrir por la idea democrática, y si bien es de lamentar la arbitraria prision que nuestros correligionarios sufrieron, debemos no obstante todos los republicanos vanagloriarnos de ello, por el noble ejemplo que han dado los habitantes de aquel pueblo, auxiliando durante la ausencia de sus hermanos á las familias de las víctimas en todo lo que necesitaban y dedicando los dias festivos para cultivar sus campos que de otra manera hubieran quedado incultos. Asi es como se practica la fraternidad en poblaciones donde ha nacido un *Mateu*, atleta de la libertad, que supo infiltrar á sus moradores la santa idea emanada del Divino Maestro para el bien de la sociedad y que los hipócritas han desconocido siempre abrazando por el contrario la peligrosa é inhumanitaria senda del absolutismo y la tiranía.

Siguen por aqui los carlistas haciendo alarde de sus perversas intenciones. El domingo último por la noche, con motivo del baile de San Cristobal, se presentaron varios con bécnas en el barrio donde se celebra la fiesta. Esto agregado á otras depravadas significaciones salidas del perverso club católico-carlista, ha puesto en alarma á aquellos que ostentan el dictado de liberales por especulacion y conveniencia, que por cierto son algunos, á la vez que á los hombres de un decidido liberalismo y desinteresados les ha dado

virilidad y aplauden el que cada cual demuestre lo que es, aunque no sea mas que para saber cuales son sus enemigos en política.

Salud y fraternidad.

JUAN ESTANY.

Noticias.

Nuestro apreciable colega de Zaragoza, *La Revolucion*, refiriéndose á planes carlistas en dicha ciudad y Daroca, dice lo siguiente.

«Corren rumores alarmantes acerca de próximos trastornos carlistas. Ayer mismo salieron para Daroca cuatro compañías de cazadores y tal vez haya necesidad de acudir á algun otro punto si, como se cree, se empeñan los amigos del Terzo en salir al campo.

Tambien en Zaragoza, en la inmortal Zaragoza, en la ciudad del Cinco de Marzo, se agitan los secuaces del oscurantismo, habiendo llegado varios pájaros gordos á tratar del asunto.»

Se ha comunicado al gobierno español la renuncia del principe Leopoldo, hecha en su nombre por su padre.

El consejo de ministros se reunió con tal motivo para decidir si debia suspenderse la convocatoria de las Cortes. Asistió el presidente de la Asamblea constituyente y se acordó publicar los documentos oficiales referentes á la candidatura.

Ha sido nombrado Gobernador de Madrid el señor D. Servando Ruiz Gomez.

Dícese que la contestacion del Rey de Prusia en Ems al embajador francés ha sido agria y se presume que la oficial será poco satisfactoria para la Francia.

Un telegrama recibido á ultima hora anuncia, que sin embargo de la renuncia del príncipe Leopoldo, témesse una próxima guerra entre Francia y Prusia.

En vista del fracaso de la candidatura alemana, vuelve á suscitarse la cuestion de conceder atribuciones reales al regente.

Se espera la ratificacion oficial del telegrama del padre del príncipe Leopoldo. Una vez recibida, se acordará prorogar la convocatoria de las Cortes y el aplazamiento de las cuestiones políticas hasta noviembre.

Un periódico de Paris, refiriéndose á las conversaciones de los diputados franceses, dice que la guerra es inevitable, por las siguientes cuatro razones.

- 1.^a Porque el emperador la quiere.
- 3.^a Porque el Sr. de Grammont execra al Sr. de Bismark.
- 3.^a Porque el Sr. Ollivier ve en ella un medio de rebajar á Prusia sin atacar al pueblo alemán.
- 4.^a Porque, en fin, la situacion actual es ruinosa.

Parece que el Gobierno tiene tomadas las más eficaces y enérgicas medidas para el caso de que los carlistas se echen al campo, como se desprende de la efervecencia que se nota en las provincias de Valencia y Aragon.

Confirmase la autenticidad del telegrama de la renuncia del padre del príncipe Leopoldo, por otro del embajador de España en Berlin, manifestando que M. Bismark se la ha confirmado; la ratificacion oficial del príncipe se espera pasado mañana.

Resuella la cuestion Leopoldo, parece que Prusia pide esplicaciones sobre la conducta de Francia.

El cardenal Antonelli, al participar por telegrama la votacion de la infalibilidad del Papa, hace votos para que el gobierno español realice sus deseos en la cuestion de candidato al trono.

La situacion es muy tirante. Corre el rumor de que el rey de Prusia se niega á firmar la renuncia del príncipe Leopoldo.

La «Gaceta» publica un decreto dejando sin efecto la convocatoria de las Cortes, por orden del señor Zorrilla. Un decreto del señor ministro de la Gobernacion concediendo la autorizacion para colocar un cable entre Algeciras y Ceuta, y otro desde Cadiz á Lisboa.

Dice un telegrama de Paris: «El ministro, despues de explicar en la Cámara el estado de las relaciones con Prusia y de esponer que el gabinete de Berlin se niega al compromiso que se le pedia de ratificar la renuncia del príncipe Leopoldo al trono de España y de no haber querido el rey recibir al embajador francés, ha manifestado que no quedaba otro recurso á la Francia que declarar la guerra. En virtud de esta determinacion ha pedido los créditos necesarios al efecto.

Pánico general, en medio de una exaltacion guerrera, manifestada ya anoche en los boulevards y hoy en las inmediaciones del Cuerpo legislativo.

Leemos en «El Independiente» de Barcelona: «Nuestro colega «El Telégrafo» se hace eco en su edicion de ayer mañana de un rumor que llegó á tomar crédito en esta capital, sobre si el general Prim habia llamado al Directorio del partido republicano para conferenciar.

El «Diario de Barcelona,» en su correspondencia de Madrid de ayer tarde, se hace eco del mismo rumor, bien que no dándole entero crédito.

De esto se desprende que el rumor de la entrevista adquirió crédito en Madrid, y que por consiguiente nada mas natural que se trasmitiese á esta. Asi se dice que ha sucedido, y tambien se dice que el que lo recibió guardósele cuidadosamente sin dar de él noticia á quien correspondia. Lo averiguaremos.»

El mismo periódico dice: «Ayer por la tarde se aseguraba que el cónsul francés en esta ciudad habia recibido un telegrama de su gobierno previniéndole que se habia declarado la guerra á la Prusia.

Si esta gravisima noticia se confirma á última hora, se la comunicaremos á nuestros lectores.

Parece que los carlistas desisten de llevar á efecto su anunciada intentona.

El papa ya no excomulgará al telégrafo, ni atormentará á Galileo, ni mandará sacar los ojos á Juan de Mehernabe, ni negará sepultura eclesiástica á Molière, ni considerará á los fabricantes de vidrio como hombres endiablados, ni hará, en fin, otras muchas cosas.

Bajo tal punto de vista, nos alegramos de que lo hayan hecho infalible de golpe y porrazo.

«La Revolucion» dice con toda la sangre fria del mundo: «la candidatura que todos creen muerta, (la de *Ole-Ole*) tiene tanta ó mas vida que el día que se anunció.»

Lo dijo Blas, punto redondo.

Segun un colega, la comision que llevaba á Prusia el Sr. Polo, no es otra cosa que la de entregar al príncipe Leopoldo la contestacion á la carta que habia dirigido al general Prim aceptando el trono de España.

Gacetillas.

Bien venido. Hemos recibido el primer número de *La Razon*, ilustrada revista semanal, órgano de los materialistas de Zaragoza, que ha empezado á publicarse en la capital de Aragon.

Para que nuestros lectores formen juicio acerca de las ideas y tendencias que se propone defender el colega, trascribimos el siguiente párrafo con que termina su artículo de fondo:

«Nuestra senda está trazada: no queremos diferencia de razas, ni naciones diversas, queremos la unidad en el hombre y en los países, porque para nosotros ni las distancias ni el color de la piel existen: todos son pueblos, todos son hombres, todos son hermanos, y queremos, finalmente, y á ello dedicaremos nuestros esfuerzos, la emancipacion de la conciencia humana de las religiones positivas, porque estamos intimamente convencidos de que solo de esa manera el hombre dedicará todos sus afanes, todos sus cuidados, al mejoramiento del hombre, de esa victima de los reyes, de los sacerdotes y de la idea de Dios.»

Campos Eliseos. Hoy se verificará en el teatro de verano una funcion extraordinaria á beneficio del público, poniéndose en escena el acreditado cuento cómico fantástico *El Laurel de Plata*. Deseando la empresa que un espectáculo tan delicioso pueda ser visto por todos ha rebajado considerablemente el precio de las localidades.

Tambien sabemos que el cafetero de los campos ha hecho preparativos para proporcionar al público gran variedad de helados.

Séale la tierra lijera. Ayer fué conducido á la última morada el cadáver del comandante retirado don Ramon Suis, ardiente partidario de la causa carlista.

Precocidad asombrosa. Al decir de los carlista, S. A. el joven *Príncipe de Asturias*, Jaime de Borbon, hijo de S. M. Tercera, de edad de 9 dias, poco mas ó menos, segun noticias que tenemos por fidedignas, tiene muy buenas costumbres, es afable, virtuoso y sabio; no sale de casa á galanteos por la noche y no ha dado hasta la fecha ni un disgusto formal á papá, ni ha pegado á los criados. Es todo un caballero y por lo mucho que mamá revela cualidades eminentes para ser todo lo que se llama un rey.

Que haya paz, hermanos. Parece que que en la noche del último viernes se promovió un grave altercado en los pórticos de la casa consistorial entre algunas personas y varios dependientes del municipio, saliendo á relucir los espádnines y armándose, como suele decirse, la de Dios es cristo.

No deja de ser edificante el ejemplo que ofrecen los encargados de velar por el orden y la seguridad pública.

SECCION DE ANUNCIOS.

CORRESPONSALES.

PARTIDO DE LERIDA.

Aytona.—D. Miguel Longan.
Belianes.—D. Antonio Fontova.
Borjas.—D. Juan Vila.
Granja de Escarpe.—D. José Antonio Fontanet.
Mayals.—D. Francisco José Gort.

PARTIDO DE BALAGUER.

Balaguer.—D. Antonio Santacreu.
Agramunt.—D. Jaime Mestres y Cendrós.
Castellserá.—D. Francisco Torrens.
Villanueva de Meyá.—D. Antonio Castejon.
Ager.—D. Agustin Prió y Saleta.
Artesa de Segre.—D. José Grañó.
Alentorn.—D. Juan Maluquer.

PARTIDO DE CERVERA.

Cervera.—D. Juan Estany.
Bellpuig.—D. José Gili.
Tárrega.—D. José Solsona.
Guisona.—D. José Farré.
Verdú.—D. José Camí.

PARTIDO DE SOLSONA.

Solsona.—D. Mariano Muxí.
Torà.—D. Pedro Vila, médico.
Pons.—D. Jaime Farré.

PARTIDO DE TREMP.

Tremp.—D. Carlos Felia.
Figuerola de Orcau.—D. Mariano Areny.
Pobla de Segur.—D. Francisco Buxareu.
Villamitjana.—D. Juan Orrit.
Vilaller.—D. Fulgencio Paratge.

PARTIDO DE SORT.

Sort.—D. Buenaventura Agulló.
Id.—D. Juan Llinás.

PARTIDO DE SEO DE URGEL.

Seo de Urgel.—D. Enrique Llorens.
Orgañá.—D. Antonio Manau.
Coll de Nargó.—D. José Forné.

PARTIDO DE VIELLA.

Viella.—D. Francisco Caubet.
Bosost.—D. Antonio Mases.

IMPORTANTE PARA LOS ENFERMOS.

D. José Mauri y Puig Médico-Cirujano y Dentista, ha llegado á esta Ciudad, y participa al público; que despues de una larga esperiencia de veinte y seis años de practica en su carrera; ha tenido un admirable acierto en la curacion de todas las enfermedades en general:

Cura con notable facilidad y sin operacion las lupias, y con su especial método las fiebres intermitentes, tercianas y cuartanas; los males de los pechos, las llagas de todas clases; los flujos por inveterados que sean tanto del hombre como de la mujer; el mismo aplica bragueros y cura las hernias vulgo *trencats*.

Cura igualmente las enfermedades de los niños y mujeres; las histéricas, nerviosas, reumáticas, gotosas, secretas, etc.

Extrae tambien como á dentista, las muelas y raices; limpa la dentadura.

Asiste el memorado facultativo, á los partos, á todas horas admite cuantas consultas y visitas se ofrezcan; tanto en su casa, como á domicilio del enfermo.

A los pueblos comarcanos siempre que sea llamado, visitará y practicará cuantas operaciones reclame la ciencia ante los señores facultativos que gusten asistir á tales actos, á precios convencionales

Dicho facultativo es considerado; y estima mucho á los pobres; vive en Lérida, calle del Cármen número 24, piso 1.º

ADVERTENCIA.

A los que no sean susceptibles de curacion se les dirá con toda la franqueza que le caracteriza para que no gasten inutilmente. 2

JUSTICIA AL MÉRITO.

Despues de haber gastado en vano una importante fortuna para aliviarme de los terribles y crónicos dolores reumáticos, musculares, nerviosos, gotosos, etc., que como es notorio en la corte, desde muchos años me tenían literalmente doblado y baldado; con el desconocido prodigioso bálsamo para

uso exterior, preparado en Alemania por el célebre doctor Isaac Kroosw, y con la leche de ciertas almendras que cada cual puede preparar por sí mismo cuyas recetas é instrucciones tengo, en menos de un mes me hallo perfectamente curado.

Madrid, calle del Caballero de Gracia. Abogado, Luis Bertékmy, profesor de ciencias é idiomas. 2-20

FARMACIA.

Está para vender la que fué del Dr. Agelet. Entenderse con la viuda doña Carmen Targa; calle de la Palma, 33, Lérida. 3-3

Se vende un piano de mesa, algo usado; propio para principiantes. Se cederá á precio muy cómodo.

Darán razon en el comercio de Pedro Mies, Pórticos bajos.

ENSAYO SOBRE LA OPINION PUBLICA,

ORIGINAL

de Arcadio Roda.

Se vende á 47 reales.

LA FEDERACION ESPAÑOLA,

REVISTA REPUBLICANA FEDERAL.

Igualdad--Fraternidad--Justicia--Republica federal universal
Emancipacion completa de las clases trabajadoras.

Precios de suscripcion.

Un número semanal de ocho páginas 8 reales el trimestre en provincias, siendo el pago siempre adelantado.

Bases de la publicacion.

«La Federacion Española» se publicará semanalmente con la cooperacion de los hombres mas importantes del partido republicano federal.

Contendrá doce columnas de lectura y cuatro páginas de biografias en forma de folletín, propias para encuadernar.

Corresponsal en esta ciudad Enrique Ibañez, Mayor, 60.

EL FEDERALISMO.

Organizacion, resoluciones y conducta del partido, segun el manifiesto de la Asamblea federal, con varias consideraciones y declaraciones sobre lo que aguarda el pueblo de esta forma de gobierno y de los hombres que alcancen la mision de plantearla por

MANUEL FERNANDEZ HERRERO.

Sumario de los puntos que se tratan.—Dedicatoria.—Preliminares.—I. Base politica del partido.—II. ¿Qué es República?—III. ¿Qué es Federacion?—IV. Organismo federal.—V. Organizacion territorial.—VI. Organizacion social.—Libertad.—Igualdad.—Fraternidad.—VII. Organizacion civil y politica.—El Municipio.—La Provincia.—El Estado.—La Nacion.—VIII. Reflexiones.—IX. Resumen.—El Catolicismo.—Apéndices: A. B.—Anuncios.

BASES Y PRECIOS.

Este folleto, cuya gran oportunidad podrán apreciar los lectores, por ser una verdadera protesta á la Declaracion de la prensa republicana de Madrid, está obteniendo una favorable acogida de todos los verdaderos republicanos hasta el punto de estar ya próxima á agotarse la primera edicion que hemos hecho del mismo. Consta de 64 páginas en 4.º, de buen papel y compacta impresion, y está encuadernado con una bonita cubierta, siendo en toda la Peninsula su precio

DOS REALES.

Los pedidos se dirigirán á su Editor, Gabriel Diaz y compañía, Jesus y Maria, 29, Madrid; donde se hallará de venta, asi como en la portería del Casino republicano, y en todos los comités, clubs y principales librerías de la Peninsula.

LA RAZON

REVISTA SEMANAL.

ÓRGANO DE LOS MATERIALISTAS DE ZARAGOZA.

Esta interesante revista, dedicada á la defensa de las ideas materialistas y redactada por los mejores adalides de estas ideas, tanto nacionales como extranjeras, verá la luz pública á principios de Julio próximo, en tamaño folio mayor; siendo los precios de suscripcion en España el trimestre 4 rs, en el extranjero el semestre 20 id.

Se suscribe en la imprenta de este periódico.

HISTORIA

DE LAS

CLASES TRABAJADORAS,

de sus progresos y trasformaciones economicas, sociales y politicas, desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias con las biografias de sus grandes hombres, de sus héroes y mártires mas famosos.

ESCRITA Y DEDICADA Á

TODOS LOS AMANTES DEL PROGRESO

POR

FERNANDO GARRIDO,

precedida de un prólogo

DE

EMILIO CASTELAR.

PARTE MATERIAL DE LA PUBLICACION

La *Historia de las clases trabajadoras* constará de un tomo en folio. Cada semana se repartirá un cuaderno de 8 entregas o pliegos cada uno, acompañado de un periódico de doce columnas de lectura amena é instructiva titulado

BOLETIN DE LAS CLASES TRABAJADORAS,

impreso en tipo pequeño, consagrado á la propoganda de las doctrinas sociales, á dar cuenta á los trabajadores españoles de los progresos de las asociaciones cooperativas de la Europa y América, y de los adelantos que en todas las esferas de la vida intelectual, económica y politica realicen en las naciones civilizadas las clases trabajadoras. De este modo los suscritores recibirán no ocho pliegos de lectura en cada cuaderno, sino nueve, por el ínfimo precio de

DOS REALES

en toda España, franco de parte.

El primer cuaderno contendrá cuatro pliegos, el prospecto y el primer número del «Boletín de las clases trabajadoras», todo por

UN REAL DE VELLON.

Con la última entrega repartiremos una elegante cubierta de papel de color para el tomo.

Las suscripciones se harán en las principales librerías de Madrid y de las provincias, y dirigiéndose directamente al Administrador de la *Historia de las clases trabajadoras*, D. Juan Gil, calle de la Salud, núm. 14, cuarto principal izquierda, en Madrid, remitiendo al menos el importe de cuatro cuadernos en sellos, libranzas de correos ú otro medio de fácil cobro.

Se suscribe en Lérida, en el Establecimiento de José Sol é hijo.

BACON DE VERULAMIO.

ESTUDIOS DE MORAL Y DE POLÍTICA

traducidos

POR ARCADIO RODA.

Se vende á 43 rs. en la librería de Sol é hijo.

CAMPOS ELISEOS.

Funcion para hoy domingo.—A las 8 en punto de la noche.—El cuento cómico-fantástico en 3 actos titulado: EL LAUREL DE PLATA.—Entrada general 2 rs.—Sillas de 1.ª 2 rs.—Id. de 2.ª 1 real. NOTA.—Si el mal tiempo impidiese egecutar la funcion en los Campos, tendrá lugar en el Teatro; en este caso los palcos se espendrán á 20 rs. uno.